

disumbangkan. Karena, pengaturan lebih lanjut merupakan domain daripada Peraturan Pemerintah (PP) sebagai manifestasi dari Undang-undang, dan saat ini Peraturan Pemerintah tersebut masih dibahas oleh pemerintah.

Jauh Sebelum Undang-undang Nomor 40 Tahun 2008 Tentang Perseroan Terbatas ini diundangkan Badan Usaha Milik Negara (BUMN) sudah menerapkan CSR yang diwajibkan oleh Undang-undang Nomor 19 Tahun 2003 tentang BUMN, lewat Program Kemitraan dan Bina Lingkungan (PKBL). Sebagai manifestasinya telah dikeluarkannya Keputusan Menteri BUMN Nomor Kep-236/MBU/2003 tanggal 17 Juni 2003 dan Surat Edaran Menteri BUMN Nomor SE-433/MBU/2003 tanggal 16 September 2003. Dengan demikian BUMN dapat dikatakan telah jelas aturan mainnya karena sudah ada Undang-undang tersendiri. BUMN merupakan perusahaan yang dimiliki oleh negara, bahkan pola CSR mereka sudah rinci aturan pelaksanaannya.

Praktik CSR oleh BUMN ini menarik untuk dikaji disebabkan oleh faktor pembeda yang secara normatif mendukung kegiatan kedermawanan sosial BUMN ini seharusnya dapat berkembang, Pertama, karena sifat dan statusnya sebagai perusahaan milik negara, BUMN tidak terkendala oleh motif pengurangan pajak (*taxdeduction*) sebagaimana menjadi pengharapan perusahaan-perusahaan swasta. Kendati pajak tetap merupakan kewajiban bagi BUMN, kewajiban ini tidak serta merta mempengaruhi kelancaran kegiatan atau operasi BUMN. Kedua, terdapat instrumen "pemaksa" berupa kebijakan pemerintah, melalui Kepmen BUMN Nomor: Kep-236/MBU/2003,

F. Sistematika Pembahasan

Bab Pertama, adalah Bab ini mengawali seluruh rangkaian pembahasan yang terdiri dari: Latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi konsep dan sistematika pembahasan.

Bab Kedua, adalah dalam perspektif teoritis, penulis menyajikan hal-hal kajian kepustakaan konseptual yang menyangkut tentang pembahasan dalam penelitian, dalam hal ini kerangka teoritik tentang CSR dan peningkatan kesejahteraan masyarakat sekitar pabrik gula yang di programkan perusahaan melalui pemberdayaan.

Bab Ketiga, adalah dalam bab ini dipaparkan tentang pendekatan, jenis dan sumber data, tahap-tahap penelitian, tahap pengumpulan data, teknik analisa dan data teknik keabsahan data.

Bab Keempat, adalah Penyajian dan analisa data, Dalam bab ini berisikan tentang penyajian yang disesuaikan dengan fokus yang diangkat meliputi pola-pola penanganan oleh CSR perusahaan pabrik gula, beserta perubahan yang terjadi pada masyarakat setelah dilakukan proses pemberdayaan.

Bab Kelima, adalah penutup, dalam bab terakhir skripsi ini berisikan kesimpulan dan saran.